



# 六中だより

文京区立第六中学校  
校長 不破 裕子

【教育目標】○責任を重んじる ○学習に励む ○健康なからだをつくる ○美しい生活を求める

<http://www.bunkyo-tky.ed.jp/dairoku-jh/>

## 71年目の学習発表会を終えて

さる10月27日(土)に行われた学習発表会に際しましては、早朝より多数のご来賓・保護者の皆様のご参観と温かいご声援をいただき、誠にありがとうございました。全校スローガン「煌 ～ 魅せろ！我らの英姿～」のもと、各学級で心をつなぐ音を紡いだ合唱コンクール、思いを乗せた吹奏楽の演奏、そして数々の力作が並んだ作品展示発表など、全力で取り組んだ71年目の学習発表会を通して、生徒は日頃の学習の成果を存分に発揮することができたと感じています。一人一役をモットーに、全校生徒がそれぞれの役割に積極的に取り組み、その力を結集して学習発表会を作り上げる六中の伝統は今年も健在でした。

意見を出し合いながら熱心に合唱練習を重ねる姿、こつこつと作品制作に励む姿、この努力の過程を通して得た学びや達成感は、必ずや一人一人の成長に結びつくものと信じています。スローガンに掲げた「煌」の文字どおり、「輝き、きらめく」生徒の姿を感じ取っていただけたら、これに勝る喜びはありません。この成長を糧として、個人としても集団としても、さらに高みを目指してほしいと心から願っています。

さて、10月12日(金)には、シドニーオリンピック野球日本代表の沖原佳典様をお招きして全校健康講話を開催しました。プロ野球選手になりたいという夢をもちながらも、なかなかチャンスに恵まれない中で出場したオリンピックがきっかけとなって、28歳にして念願のプロ野球選手になれたというご経歴を通して、「失敗を恐れず、挑戦することが成長につながる」「準備の充実なくして良い結果はない。努力の過程こそが大切である」などの貴重なお話をいただきました。また、現在東北楽天イーグルスのスカウトをされている立場からは、身体能力もさることながら、どのように野球に取り組んでいるかをしっかり見るというお話もしてくださり、物事に真摯に向き合うことの大切さも学ぶことができました。「夢や目標をもち、努力することで成長してほしい。成功にこだわらず、成長を大切にしよう」という温かいメッセージを伝えてくださった沖原様に深く感謝申し上げます。

2学期も半ばを迎える11月には期末考査もあり、一層学びに集中する1か月になります。3年生の進路選択も具体化してきます。1, 2年生にとってもそれぞれの目標に向けて日常の学習や様々な活動に取り組む時期となります。自分を見つめ、自身を鍛える時期であることを胸に置き、成長の日々となるように学校生活に真摯に取り組む1か月でありたいと念じています。

## 道徳授業地区公開講座・いのちと心の授業のご案内

今年度の道徳授業地区公開講座・いのちと心の授業を下記のように実施します。各学年ともにゲストティーチャーをお招きして、「かけがえのない命を尊重する心」について考える授業を行いますので、ご多用のこととは存じますが、ぜひご参加ください。

- ◆ 日 時 平成30年11月10日(土) 8:30～11:35  
道徳授業・いのちとこころの授業 8:30～11:00  
意見交換会 11:05～11:35
- ◆ 内 容 1年 「世界の子どもたち」 講師 日本ユニセフ協会 川上 明美様 安藤 由美様  
2年 「救命救急の現場から」 講師 埼玉医科大学総合医療センター高度救命救急センター  
准教授 荒木 尚様  
\*2年生の講演は8:45から10:00の時間帯に行います
- ◆ 会 場 3年 「生命の誕生」 講師 東京助産師会助産師 板橋 知子様
- ◆ 会 場 道徳授業 各教室  
いのちと心の授業 1年:6階追分ホール 2年:1階アリーナ 3年:地下1階格技室  
意見交換会 1年:4階学習室 2年:3階学習室 3年:2階学習室

## 11月の主な行事予定

日	曜	主な行事等
1	木	3年教育相談始
2	金	3年個人写真撮影(午後)
3	土	文化の日
4	日	東京都教育の日
5	月	全校朝礼 安全指導日
6	火	②③1年数学フォローアップ教室
7	水	1, 2年学年会
8	木	3年教育相談終 ⑤⑥1年伝統工芸体験
9	金	②⑥カット 区研究発表会(文林中)
10	土	学校公開日 オープンキャンパス 道徳授業地区公開講座・いのちと心の授業
11	日	
12	月	朝礼なし 3年領域診断テスト 3年学年会
13	火	六中応援塾 PTA 常任委員会 15:00
14	水	六中応援塾 校内研修会
15	木	六中応援塾 学校関係者評価委員会 16:00
16	金	⑥授業 避難訓練 六中応援塾
17	土	
18	日	
19	月	朝礼なし 和食の日 六中応援塾
20	火	期末考査(国語・社会・保体)
21	水	期末考査(英語・音楽・技家)
22	木	期末考査(理科・数学・美術)
23	金	勤労感謝の日
24	土	
25	日	
26	月	生徒朝礼 生徒委員会
27	火	
28	水	職員会議
29	木	
30	金	

※3年教育相談期間は3年生のみ給食後下校となります。  
尚、全校の教育相談は12月4日から11日に実施します。  
※9日は全学年とも午前授業で給食後下校となります。

### 生徒総会が開催されました

さる10月16日(火)の午後に生徒総会が開催され、生徒会本部の各プロジェクト、各生徒委員会から活動方針や活動予定などが発表されました。

今期の生徒会本部の活動方針は、『邁進 ～新たな一歩を共に踏み出す～』と決定しましたが、開校70周年を経た六中が新たな一歩を踏み出すために、生徒が一丸となって取り組んでいこうという志や自主の精神が発揮された時間となりました。

各委員会から示された「基本的な仕事を徹底する」「当たり前のことを当たり前でできる」などの活動方針からは、自分たちの学校生活を見直そうという意識が読み取れます。六中の学校生活が生徒自身の手によってさらに充実、発展することを期待しています。

### 1年生が伝統工芸に挑戦します

11月8日(木)の午後、「ものづくりマイスター」をお招きして、1年生が恒例の作品制作に挑戦します。体験内容は、次の3種類から選択します。

- 石材施工「関守石風文鎮の制作」
- 工場板金「アルミ缶折り鶴の制作」
- 寝具制作「小座布団の制作」

この体験を通して1年生は伝統工芸やものづくりの精神を学び、3学期には近隣地域にお住まいの伝統工芸に携わっていらっしゃる方を訪ねる職場訪問を計画しています。オリンピック・パラリンピック学習の一環として、長く受け継がれてきた伝統文化について理解を深めてほしいと願っています。

### 11月19日は和食の日です

毎学期実施している和食の日ですが、2学期は今月19日に実施します。今回の献立は、

魚沼産こしひかりのご飯、秋鮭のわかめみそ焼き、かぼちゃの利久煮、卵の花汁、みかん、お茶となりました。利久煮とは胡麻を使った煮物だそうです。また、卵の花汁には秋の味覚きのこが入るとのこと、当日の給食が楽しみです。